

Cuando en febrero de 1993 Angela Sanroma se hizo cargo de la presidencia provincial de Cruz Roja de Cruz Roja se encontró con una pésima situación financiera: cerca de sesenta millones de deudas con la administración pública y una excesiva dependencia de las subvenciones. El expresidente asegura a esta revista que él no sabía nada de la contabilidad.

EN LA OFICINA PROVINCIAL DE CIUDAD REAL

Cruz Roja: 60 millones de deuda en tres años

El comité regional de Cruz Roja tuvo una de sus reuniones habituales el pasado día 18 en Quintanar de la Orden. En esta reunión, y según **Angel Ayensa**, presidente regional de la institución, "el comité felicitó al actual equipo de Cruz Roja de Ciudad Real por la que gestión que se está realizando y que conocimos por el informe que la actual presidenta, **Angela Sanroma**, nos presentó. Está siendo una gestión ejemplar aunque dura".

La "dureza" se traduce en las medidas drásticas que adoptó **Sanroma** cuando hace un año

fue nombrada presidenta provincial sustituyendo a **Juan Regodón**. En febrero de 1993, cuando asumió el cargo, Sanroma desconocía la situación real de la situación económica de la Cruz Roja en la provincia, entre otras cosas porque su antecesor no le había puesto al corriente de ella. Tras elaborar un análisis de la situación se determinó una deuda cercana a los sesenta millones de pesetas (58.432.557), fundamentalmente contraída con Hacienda, con la Seguridad Social y con proveedores, pero también con profesorado del INEM que impartió cursos en Cruz Roja, monitores, etc.

Además se detectó un exagerado gasto corriente y una plantilla de trabajadores sobre-



En 1993 la oficina de Ciudad Real de Cruz Roja tenía deudas cercanas a 60 millones

dimensionada (a principios de 1993 había contratadas cuarenta y cinco personas).

Ante esta situación, provocada en gran medida por la inexistencia- durante los años 1990, 1991 y 1992- de un sistema contable que permitiera un control presupuestario y una transparencia en las cuentas de la institución.

"Hoy la gestión está clara y documentada y no voy a entrar a valorar gestiones anteriores. Sólo puedo hacerme cargo de la deuda pendiente y explicar la gestión actual"-manifiesta **Angela Sanroma**.

●●● PONER ORDEN

El nuevo equipo directivo, integrado además de por la presidenta, por la vicepresidenta, **Pilar Sosa**, y la secretaria provincial **Carmen Gaona-Palop**, asumió un plan de viabilidad para sacar a flote a la oficina provincial e ir reduciendo la deuda (en abril de este año la han rebajado veintitrés millones y medio de pesetas). Además se hizo un ajuste de personal no renovándose veinte contratos de los cuarenta y cinco que había a finales del año 92. Entre las medidas que se adoptaron estaba la reducción del gasto corriente y el equilibrio entre los ingresos propios y los ingresos de subvenciones (en los años anteriores existía una fuerte dependencia de las subvenciones). Si en el año 92



El presidente regional de Cruz Roja, Angel Ayensa (en el centro de la fotografía) confirma que las denuncias de irregularidades llegaron a la oficina regional, pero no se pudieron ratificar